Prévisions économiques

Selon les dernières prévisions du Conference Board du Canada publiées le 7 août, neuf provinces canadiennes pourraient bien connaître cette année une montée en flèche de leur économie.

Pour l'ensemble du pays, le secteur des services devrait connaître une progression de 4,25 p.c. et le secteur des biens, de 2,33 p.c.

Cette fermeté relative des services devrait toucher surtout les transports, le commerce et les services commerciaux où les taux de production se situeront entre 4,50 et 5 p.c.

Dans le domaine de la production de biens, seul le secteur des services publics et celui de la pêche se distingueront par une croissance de 7,50 p.c., dans le premier cas, et de 10 p.c. dans l'autre. Mais il n'en va pas de même pour l'industrie minière et la construction où il y aura, cette année, une baisse de production de 5 et 1 p.c., respectivement. La production manufacturière connaîtra une hausse de 3,75 p.c.

Au Québec, bien que l'industrie minière et celle de la construction auront des faiblesses plus marquées que dans l'ensemble du pays, l'économie devrait néanmoins égaler le taux de croissance moyen national. L'essor viendra d'une amélioration du secteur manufacturier mais la production des services sera inférieure à la moyenne nationale.

Le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Écosse dépasseront la hausse moyenne nationale avec des taux de croissance de près de 4 p.c. Dans cette première province, les industries de services joueront le principal rôle d'affermissement de l'économie, tandis que la performance de l'administration publique sera faible.

L'île-du-Prince-Édouard connaîtra une croissance de près de 6 p.c. mais il n'y aura pas de croissance réelle pour Terre-Neuve.

Pour l'Alberta, la plupart des secteurs importants laissent prévoir des progrès de l'ordre de 6 à 9 p.c. Par contre, on prévoit un ralentissement de la croissance dans l'agriculture, les mines et l'administration publique.

La Colombie-Britannique est la seule province qui affiche une baisse de son taux de croissance en 1978.

L'augmentation prévue est de 3,7 p.c., soit une baisse de plus d'un point sur les chiffres de 1977.

En Ontario, les prévisions pour cette année annoncent une hausse de 3,2 p.c. de la production réelle, attribuable surtout au secteur des services.

Le Manitoba verra son économie haussée de moins de 3 p.c., et en Saskatchewan, la croissance sera moins que 3,50 p.c.

Le gouverneur général dans l'Ouest

Le gouverneur général et Mme Jules Léger se sont rendus en Colombie-Britannique et en Alberta du 31 juillet au 13 août.

La visite en Colombie-Britannique s'est effectuée dans le cadre des célébrations du bicentenaire des voyages du capitaine Cook sur la côte ouest du Canada. En Alberta, M. et Mme Léger ont assisté aux compétitions des XIe Jeux du Commonwealth et ont participé à leur clôture.

Le 2 août, le gouverneur général a remis douze décorations de la Bravoure au cours d'une cérémonie qui a eu lieu en la salle de bal de la résidence du lieutenant-gouverneur, à Victoria. C'était la première fois qu'une remise de décoration d'envergure n'avait pas lieu dans l'une des résidences officielles du gouverneur général.

Leurs Excellences se sont rendues à Vancouver en fin d'après-midi, le 2 août. En soirée, elles ont offert une réception sur le *HMCS Discovery* pour les membres de l'Ordre du Canada de la Colombie-Britannique. La réception était suivie d'un dîner donné par la Province.

Le 6 août, en fin d'après-midi, Leurs Excellences se sont rendues à l'aéroport des Forces canadiennes (NAMAO) pour saluer la Reine avant son départ pour la Grande-Bretagne.

Une initiative heureuse

M. Nykola Kostur, préposé à l'entretien à la Commission canadienne des grains de Vancouver, a reçu \$1 560 dans le cadre du programme fédéral de prime à l'initiative.

M. Kostur a suggéré d'ajouter un réducteur d'échantillon au système actuel d'échantillonnage automatique des silos à grain du Canada. Ce dispositif réduit la taille des échantillons et, par conséquent, le temps nécessaire à leur traitement.

A la suite de la suggestion de M. Kostur, 50 réducteurs ont été fabriqués et installés dans les silos. Dès la première année d'utilisation, ils ont permis au gouvernement d'économiser \$43 436.

La prime de M. Kostur a été calculée à partir des économies réalisées par l'État.

Le programme de prime à l'initiative a pour objectif d'améliorer l'efficacité des organismes gouvernementaux et de favoriser une meilleure participation des employés.

Pilote canadien, détenteur d'un record



L'ex-directeur des opérations de vol pour la compagnie Lockheed et premier pilote d'essai du T-33, M. Tony LeVier (à droite), a remis, le 31 mai dernier, une plaque-souvenir au capitaine William Tarling, pilote des Forces armées canadiennes, détenteur de plus de 6 000 heures de vol à bord d'un Lockheed T-33. Ceci semble être un record. Le capitaine Tarling espère atteindre 7 000 heures d'ici 1983.